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信 阳 市 教 育 体 育 局  
   

                                    办理结果：A 

 
对市政协五届三次会议 
第 53134 号提案的答复 

 
九三学社信阳市委： 

贵委提出的关于“关于推进我市教育云和提升教育信息化建

设的建议”的提案收悉。经与市教育体育局相关科室共同研究办

理，现答复如下： 

为更好的规范和指导我市各县区教育信息化的健康、快速发

展，2015 年信阳市人民政府下发了《关于加快推进教育信息化建

设工作的实施意见》（信政〔2015〕35 号）作为指导。近年来，

在市、县政府的大力支持下，教育信息化得到了巨大的发展，特

别是十八大以来，各县区共投入资金 1.8 亿元大力建设“校校通”、

“班班通”等各项教育信息化基础设施建设。截止到目前，我市

有 2350 所学校通过光纤等方式接入互联网；拥有学生用计算机

17925 台，教师用计算机 11258 台；建成“班班通”班级 8606 个，

计算机教室 569 个，录播教室 63间。这些项目的建成使我市“校 
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校通”覆盖率达到 99%，“班班通”的覆盖率达到 75%，生机比例

小学达到 45:1，初中达到 30:1；教师用机比例达到 12:1，极大

的改善了我市教育信息化基础设施条件。同时教育信息化技术人

员培训、应用活动等在各级各类学校中广泛开展和应用，为实现

我市教育现代化做出了巨大贡献。 
在建设和发展的同时，我们也清楚的认识到存在的一些问题。

比如我市教育信息化整体建设仍缺乏具体的统一的规划方案，对

指导性意见理解层度不一，各县区及学校自发建设，导致技术、

应用和信息“孤岛”现象越来越明显，教学用终端设备严重不足，

网络基础建设严重滞后，没有建立市级教育资源公共服务平台和

教育管理公共服务平台，智慧教育创新应用尚处在起步阶段，信

息技术与教育教学融合应用深度亟待提高，信息技术尖端人才缺

少等。总体上讲，我市教育信息化的建设和发展与国家、省的要

求还存在着诸多差距，还需要各级行政部门和教育部门加大投入

和建设力度。 

鉴于这种情况，市政府于 2017 年安排市教育体育局，就全市

教育信息化的建设和发展提出具体的实施方案和措施。市教育体

育局根据我市实际情况，按照国家、省相关文件精神，在对各级

学校进行充分调研的基础上，秉持“育人为本、应用驱动”的理

念，以市、县两级资源、管理平台和教育教学应用建设为重点，

以实现“互联网+教育”的新模式为目的，于 2018 年初就我市教

育信息化整体建设做出了初步的规划方案。此方案的内容与您提

出的方案中的具体实施方法有很多相似之处。 

2018 年初市教育体育局相继同我市电信、移动、联通三大网



 - 3 -

络运营商签订了战略合作协议。近 2年来全市教育系统已利用各

大运营商在互联网上的优势，改善了学校网络接入环境，提高了

互联网接入带宽，同时利用“云平台”服务实现了部分学校的优

秀教育资源的共建共享，为我市教育信息化发展开拓出一个新的

合作方式。 

下一阶段，我们将会根据贵委提案中的内容，结合市教育体

育局提出的方案，以我市“智慧城市”建设为契机，深化合作，

制定我市教育信息化建设整体方案，同时督促各县区人民政府加

大对教育信息化的投入，力争在 2020 年底前基本达到国家、省相

关文件对教育信息化建设的标准和要求，以教育信息化带动我市

教育的现代化 

衷心感谢贵委对我市教育体育事业的关心支持，欢迎继续对

我们的工作给予监督指导。 

主办单位：信阳市教育体育局 联系人：张权 电话：6281177 
 

 

 

 

                       信阳市教育体育局 

                      2019 年 9 月 29 日  
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